

Macroeconomía

Atención: Luigi Echeverri se despide de junta de **Ecopetrol** y expresa “profunda preocupación por el futuro de la compañía”

Luis Guillermo Echeverri estaba en la junta directiva desde abril de 2019 tras ser nombrado por el gobierno del expresidente Iván Duque.

24/10/2022



Echeverri dijo que el Gobierno ha hecho anuncios irresponsables. - Foto: Guillermo Torres

Luego de la asamblea extraordinaria de accionistas de **Ecopetrol**, este lunes se confirmó la salida de Luis Guillermo Echeverri de la junta directiva de la compañía, cargo que ocupaba desde abril de 2019 tras ser nombrado por el gobierno del expresidente Iván Duque.

En una carta abierta enviada a los accionistas y los empleados de **Ecopetrol**, Luigi Echeverri, hombre cercano a Iván Duque, dijo estar profundamente preocupado por el futuro de la empresa a raíz del cambio de Gobierno el pasado 7 de agosto.

“Es mi deber expresar a ustedes mi profunda preocupación por el futuro de la compañía debido al gran impacto adverso en materia de la pérdida de confianza y valor que sufre la compañía a consecuencia de los irresponsables anuncios y declaraciones políticas del nuevo gobierno en contra de la seguridad y soberanía energética, la producción convencional y no convencional de hidrocarburos, y los anuncios de importación de gas de Venezuela”, aseguró.



Sería “bueno” que el dólar no siga subiendo, dice presidente de **Ecopetrol** sobre cotización a \$ 5.000

De acuerdo con el Luigi Echeverri, estos anuncios afectan “el futuro de la producción y exportaciones del sector; la valoración de la empresa; la capacidad

financiera; la capacidad de inversión estratégica; y la calificación del riesgo de la empresa y del Estado”.

Además del “costo de sus títulos de deuda; los ingresos y el costo financiero de la compañía y del Estado; y la gran contribución económica de alto impacto social que hace el grupo en favor de las comunidades en todo el territorio nacional”.

Para el ahora exdirectivo de **Ecopetrol**, la falta de respaldo del Gobierno nacional a la actividad minero energética o cualquier duda al respecto, cierra las posibilidades de crecimiento de la compañía. “Sin duda, [las declaraciones del nuevo gobierno le han causado ya una pérdida futura de ingresos al Estado y a los accionistas particulares](#), incluidos los fondos pensionales que hacen parte activa de los inversionistas en la compañía”, dijo.



Luis Guillermo Echeverri entró a la junta directiva de **Ecopetrol** en abril de 2019, en el gobierno del expresidente Iván Duque. - Foto: ESTEBAN VEGA LA ROTTA

Aseguró que los bonos de la empresa, aproximadamente US\$11.000 millones, ya perdieron 8 % (muy por encima del promedio de la industria) desde el cambio de gobierno y los cambios de volatilidad en los mercados. Además, el valor actual en bolsa está entre \$85 billones y \$90 billones, una reducción de \$23 billones frente a principios del año.

A pesar del preocupante futuro que vislumbra Luis Guillermo Echeverri para **Ecopetrol**, le deseó sus “deseos de éxitos a la compañía y a la nueva junta, pues de ello dependen en buena parte los ingresos de los accionistas, del Estado, y de las regiones productoras del país”.

“Agradezco al presidente Duque, [a sus ministros de Hacienda y Crédito Público y Minas y Energía, el respaldo y apoyo que nos dieron para poder adelantar la constante mejora del gobierno corporativo](#) y mantener la debida independencia, objetividad y transparencia en la toma de decisiones”, aseguró.

Igualmente, manifestó que la compañía que hoy entrega “tiene infinitas posibilidades de seguirse transformando y entrar a competir en igualdad de condiciones con los principales actores de mercado energético global”. Así mismo, destacó que durante su periodo en la junta **Ecopetrol** “ha arrojado los más destacados resultados históricos dentro de los 71 años de existencia”.





Este lunes ingresaron a la junta directiva cuatro miembros propuestos por el gobierno del presidente Gustavo Petro. - Foto: Guillermo Torres

Efectos de la reforma tributaria

Luigi Echeverri también se refirió a la reforma tributaria y como lo dijo **Ecopetrol** hace unos días, las propuestas planteadas en la primera ponencia causarían una pérdida de \$5 billones a \$6 billones anuales a partir de 2023, y de \$12 billones al año a partir del 2026, “lo cual **representa un porcentaje muy alto de las utilidades proyectadas** si las demás variables se dejaran constantes”.

“Esto sin duda arruinaría el programa de inversiones futuras de la empresa, y sin duda afecta la disponibilidad de caja, llevaría a niveles críticos la razón de endeudamiento de la empresa, y deja sin posibilidades el plan de inversiones de la compañía, especialmente en transición energética, sin lo cual se caen los pronósticos de resultados que traía la compañía al cierre del primer semestre”, afirmó en su carta.



Siga aquí en vivo el comportamiento del dólar: ha estado a 1 peso de cruzar la barrera de los \$ 5.000. Se ha cotizado en \$ 4.999

El revolcón en la junta directiva

[Al igual de Luis Guillermo Echeverri, este lunes también salieron de la junta directiva de Ecopetrol Germán Quintero y Cecilia María Vélez.](#) En reemplazo entraron **Mónica de Greiff, Saúl Kattan Cohen, Gabriel Mauricio Cabrera y Gonzalo Hernández Jiménez**, actual viceministro técnico de Hacienda.

Teniendo en cuenta los estatutos de **Ecopetrol**, los directivos que se mantienen son **Luis Santiago Perdomo Maldonado, Sergio Restrepo Isaza y Esteban Piedrahita Uribe**, quienes fueron nombrados durante el gobierno del expresidente Iván Duque.

Sandra Ospina Arango entró como representante de los departamentos productores de hidrocarburos explotados por **Ecopetrol** y Carlos Gustavo Cano fue reelegido por los accionistas minoritarios (fondos de pensiones). También se mantienen **Luis Santiago Perdomo Maldonado, Sergio Restrepo Isaza y Esteban Piedrahita Uribe**, nombrados durante el gobierno del expresidente Iván Duque.



Ecopetrol

Junta directiva

Presidente Gustavo Petro

Luis Guillermo Echeverri



Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Apple store

Google play



INVERSIONISTAS Hace 4 horas

Bolsa de Valores de Colombia cerró este lunes con el desplome más fuerte de octubre

MERCADO BURSÁTIL Hace 4 horas

Acción de **Ecopetrol** cayó 7 veces más que principal índice de la Bolsa de Valores, tras cambio en la junta directiva

EMPRESAS Hace 5 horas

Lo que debe tener en cuenta el gobierno Petro para asegurar un futuro rentable de **Ecopetrol**

MACROECONOMÍA

Sería "bueno" que el dólar no siga subiendo, dice presidente de **Ecopetrol** sobre cotización a \$ 5.000



MACROECONOMÍA

¿Vienen nuevos vientos para **Ecopetrol**? Gobierno Petro ahora tiene la mayoría en la junta directiva



MACROECONOMÍA

Gobierno Petro envió primer mensaje tras revolcón en **Ecopetrol** y ya hay fecha para reunión de la nueva junta



MACROECONOMÍA

Mundial de Fútbol generará US\$ 17.000 millones en ingresos para la economía de Qatar



MACROECONOMÍA

Mario Hernández dice que para bajar y controlar el precio del dólar en Colombia el que tiene la fórmula es el expresidente Álvaro Uribe, ¿cuál es?



MACROECONOMÍA

¿Qué pasará con los subsidios de vivienda de Mi Casa Ya? MinVivienda despejó las dudas



MACROECONOMÍA

Estas son las razones por las que el dólar está subiendo en Colombia: ¿llegará a los \$ 5.000?



MACROECONOMÍA

"Asfixiando esta industria no se van a tranquilizar los mercados": le dicen las petroleras al Gobierno



MACROECONOMÍA

Petroleras responden a polémica decisión de no firmar nuevos contratos y enumeran los riesgos para Colombia

ÚLTIMAS NOTICIAS



MUNDO Hace pocos segundos

Gestión del presidente chileno, Gabriel Boric, no era lo que el pueblo esperaba, así lo confirma su desaprobación del 66 %, ¿por qué? Juanita Gómez lo explica



DEPORTES Hace pocos segundos

Real Madrid busca no aflojar en su marcha por Champions League ante Leipzig



BOGOTÁ Hace pocos segundos

Video | Impresionante robo en pleno trancón: ladrones aprovechan embotellamiento frente al centro comercial El Edén de Bogotá



DEPORTES Hace 5 minutos

Jugadoras de la Selección Colombia Sub-17 responden a polémica de los premios y si son o no amateur



ACTUALIDAD Hace 7 minutos

Estudio: jóvenes permiten que sus parejas tengan otros encuentros sexuales sin considerarlos infidelidad



DEPORTES Hace 11 minutos

En Inglaterra extrañan a más no poder a Luis Díaz; aseguran que el presente del Liverpool "hubiera sido diferente" con él



NACIÓN Hace 13 minutos

Siguen las renuncias en la Alcaldía de Cali: director de la Unidad de Bienes y Servicios anunció que deja el cargo



POLÍTICA Hace 13 minutos

"Nos va a tumbar es la izquierda, no la derecha": Cecilia López le pide al Pacto Histórico que entienda que es parte del Gobierno

Últimas noticias:

Semana TV

Estados Unidos

Impresa

Nación

Opinión

Vida Moderna

Gente

Pódcast

Especiales

Galerías

Cocina

Nuestras marcas:

Semana Play

Economía

Arcadía

Jet Set

Soho

Fucsia

4 Patas

Sostenible

Finanzas Personales

Foros Semana

Semana Rural

Acerca de nosotros:

Términos de uso

Política de Tratamiento de Datos

Términos suscripciones

Paute con nosotros

Aviso de privacidad

Política de Riesgos C/ST

Política SAGRILAFT

Certificación ISSN

TyC Plan de Gobierno

Contáctenos:

Canales de servicio al cliente

Horarios de atención

Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.

Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Trabaje con nosotros

Nuestra App:

 Apple Store

 Google Play

Para notificaciones judiciales
e-mail: juridica@semana.com

Protección del Consumidor

 Industria y Comercio
SUPERINTENDENCIA